

einem Nocke bestehen, der ein Loch hat, durch das man den Kopf herausstreckt und zwei Löcher für die Arme."

"Wenn's so ist, wie Ihr sagt," versetzte Thaddäus, „so sieht es freilich traurig dort aus. Indessen bin ich nun beauftragt, dahin zu gehen und diesen Auftrag muß ich erfüllen.“ „Dann sei Euch der Himmel gnädig!“ wünschte der Mann und so schieden sie.

XV.

Nach drei oder vier Tagen kam er endlich in die Nähe des Staates Utopia. Der erste Ort, den er an der Grenze fand, war schon die gleichnamige Hauptstadt. Die eisernen Gitterthore waren verschlossen. „Aufgemacht!“ rief er und es traten zwei riesige Thorwächter mit langen Spießen hervor und fragten: „Was willst Du?“ „Hinein will ich,“ antwortete er. „Was für Geschäft führt Dich her?“ fragte der Andere: „Das werde ich dem Oberrichter sagen, vor den Ihr mich führen sollt.“

„So? auch noch brutal ist der Herr?“ fragte der Erste wieder und fuhr fort: „Nun vor den hätten wir Dich doch geführt.“ Sie öffneten das Thor, nahmen ihn zwischen sich und führten ihn in den Richtsaal vor den Oberrichter.

„Wen bringt Ihr mir da?“ fragte dieser, den Arrestanten mit scharfem Blicke prüfend. „Es ist ein brutaler Bursch, der uns nicht antworten wollte und sich auf Euch berief,“ erklärte der erste Thorwächter. Nachdem der Oberrichter die Wächter wieder fortgeschickt hatte, fragte er: „Hast Du nicht gewußt, daß kein Fremder hierher kommen darf?“ „Nein, das habe ich nicht gewußt und kann's kaum glauben,“ antwortete der Arrestant. „Wenn Niemand herein darf,